

# LA CARIDAD

PAX VOBIS

Semanario Católico con censura eclesiástica

Cartagena 20 de Octubre de 1917

NO XIII No se devuelven los originales

Redacción y Administración: PLAZA DE LOS TRES REYES, 2

Número suelto cinco céntimos

N.º 484

## Los grandes peligros modernos

Tres peligros cada vez más luminosos agobian a la actual sociedad, desde el punto de vista moral, religioso y social. Su acción profunda se deja sentir de modo alarmante hasta en el terreno, agotado en los buenos tiempos cristianos, del hogar doméstico; y llegan en su acción disolventes hasta amenazar la existencia de esa célula social, de la cual no son más que ampliación las demás instituciones sociales y religiosas, porque ¿qué viene a ser la Parroquia sino una congregación de familias, bajo la mirada, vigilancia y amparo de la Madre Iglesia y de Nuestro Padre Celestial?

Cuales sean esos elementos disolventes característicos de las modernas sociedades no excluir la muestra, señalalos un insignificante orador en estos términos: 1.º errores intelectuales en contra de los dogmas católicos; 2.º la inmoralidad creciente en las costumbres públicas que alcanza hasta el sagrado de la familia; y 3.º la funesta tendencia a la rebeldía contra las legítimas autoridades religiosas, civiles y aun paterna y materna.

Dicho está que todos estos factores de disolución social están íntimamente enlazados, y ora revisten el carácter de causa, ora el de efecto, según el punto de vista desde el que se consideren. Unas veces la corrupción de costumbres es hija legítima del error de las inteligencias; y esto acontece principalmente en los pueblos considerados como agrupaciones sociales; mientras que otras el error del entendimiento proviene del intento de querer esquivar los remordimientos de

la conciencia y de dejar ancho campo a los apetitos y pasiones; poner en tortura su entendimiento para hallar razones de apariencias dignas, al parecer, que quitan valor a la inexorable voz de la conciencia. Este procedimiento es más propio de los individuos. Y, en fin, respecto de la rebeldía frente a las leyes de todo orden y a los superiores respectivos, desde luego se comprende que tiene que ser el resultado lógico de las precedentes perversiones de la inteligencia y de la voluntad: huyese de la ley y del yugo de la ley, y he aquí reproducido aquel grito profético de Sataa *Non serviam*, no serviré ni a Dios ni a su Iglesia, ni a los Gobernantes legítimos ni aun a los que me dieron el ser. Si no lo dicen con estas frases y en forma tan paladina no dejan de proclamar el interior espíritu de soberbia con su conducta aviesa.

Si este espíritu de rebeldía se encubre muchas veces con variados pretextos, no así el error que atenta a nuestras benditas creencias. Asusta el considerar las variadísimas fuentes de donde mana, y las multiplicadas formas que ostenta. No hay que decir que los vehículos o medios de propaganda e inoculación en las conciencias, forman una inmensa red; y que si no se quiere ser prendido entre su trama hay que guiarse sin tregua por la lámpara de la fe católica y contar con la gracia divina, que todos debemos pedir a Dios sin cesar.

En estos tiempos ya no se ataca este o el otro dogma en particular, según estilo de los herejes; sino que se intenta destruir hasta los cimientos del alcázar de la verdad dogmática, con to-

das sus dependencias. Para ello se invocan las investigaciones científicas, la política, la democracia, la libertad, y muchos más pretextos o tópicos, que si bien han sido mil veces pulverizados si eran sofismas, o han sido perfectamente explicados y puestos a la sombra de la verdad católica, de la cual procede todo lo digno, todo lo noble, todo lo progresivo y saludable tanto en las Ciencias como en las Artes y en la Sociedad.

Enpero todavía son legión los materialistas, los positivistas, los sociólogos que a nombre de una falsa ciencia pretenden arrollar todo lo religioso, desde la existencia de Dios hasta la institución divina de la Iglesia, desde la cátedra, desde el libro, desde la Prensa o el mitin pretenden hacer proselitismo; hasta a las calles alcanza ese torrente desbordado y no queda a cubierto de sus cenagosas hondas el santuario del hogar.

Algo parecido cabe afirmar de esotro elemento o sea de la demoralización de las costumbres, y de la perversión de las almas, que no respeta ni aun las más candidas de los inocentes niños, a pesar de las terribles penas infligidas por Dios a tales escandalosos, y que son de leer repetidas veces en el Evangelio. Los cómplices y colaboradores en este orden, también son innumerables.

La hoja impresa, el periódico sectario o inmoral, el libro pornográfico, el teatro, el cine, las modas, el medio ambiente hostil a la autoridad cristiana y a sus tranquilos gozos: hasta la mujer deja muchas veces la corona de la maternidad con sus abnegaciones y satisfacciones por los devaneos y varios place-

res que la enervan y hasta pervierten a veces.

De la rebeldía a la autoridad algo diremos en otro articulito.

## Lección de Gramática

Quiso cierto coronel, con plausible pensamiento, que todo su regimiento se ilustrase en el cuartel; Un sargento, perro dogo en cara y en intenciones, y por sus explicaciones más perro que pedagogo, de esta manera decía muy serio en cierta ocasión: —«Muchachos, voy a explicar lo que es nombre sustantivo; es nombre, hablando a lo vivo, todo lo que se puede tocar: El pelo, el cuti, la boca, los zapatos, los carzones, el sable, las municiones...» por fin todo lo que se toca. Miró después a su gente y fijándose en un quinto andaluz, dijo: —«Tú, Pinto, a ver; dos pasos al frente. Ahora te voy a poner un ejemplo descriptivo, pa que el nombre sustantivo, digas en arte cuál é; mucho tino y ojo al cuento: «Se quema una casa en Cais.Cuál es el nombre? —Ahí no hay sustantivo, mi sargento —Cómo que no? —Claro está. —¿Que no hay sustantivo? —No. —¿Y que pierda el tiempo yo estruyéndote, animal! —Pero, por Dios y San Roque, replica el quinto con fiema, pues si la casa se quema ¿cómo quíé usted que la toque?»

## Chorizos Carrasco

Los mejores del mundo. Todos los chorizos llevan una etiqueta, que legitiman su procedencia.

Haro (Rioja)

PEDRO DOMECCO Casa fundada en 1730

VINOS Y COÑAC Jerez de la Frontera

(Representantes en todos los países)